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Niederschrift der 3. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Petterweil im Jahr 2021. 
Datum der Sitzung:  02. September 2021 

Mitglieder:    Michael Bezkowiak (FDP) 
     Albrecht Gauteri  (CDU) 
     Anke Milnik  (CDU) 
     Dennis Vesper  (SPD) 
 

Mitglieder entschuldigt:   Michelle Börstler  (SPD) 

 

Magistrat:   Friedrich Schwaab 
 

Stadtverordnete:   Ingrid Lenz 
    Thomas Schrage  
    Wolfgang Seiferth 
    Carsten Hess 

Pressevertreter:   Jürgen W. Niehoff 

Weitere:   ca. 30 Bürgerinnen und Bürger waren während der Sitzung anwesend. 

Protokollant/in:   Anke Milnik 

Sitzungsbeginn:   20:00 Uhr 

Sitzungsende:   21:35 Uhr 
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Protokoll der Sitzung: 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

1. Eröffnung, Begrüßung Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher Dennis 
Vesper eröffnet. 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Bei Anwesenheit von mindestens 3 gewählten 
und berufenen Ortsbeiratsmitglieder/-innen 
ist der Ortsbeirat beschlussfähig. 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 
Insgesamt sind 4 Ortsbeiratsmitglieder anwesend. 
 

1.2 Genehmigung des Protokolls Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

1.3 Aufnahme weiterer Tagesordnungspunkte Es gab keinen Wunsch, die Tagesordnungspunkte zu 
ergänzen. 

1.4 Genehmigung der Tagesordnung Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

 

2. Verabschiedung der Niederschrift der Sitzung 
vom 26. Juni 2021 

Per Handzeichen und 4 gültigen Ja-Stimmen wurde 
die Niederschrift einstimmig beschlossen 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

 

3. Mitteilung des Ortsvorstehers Herr Vesper begrüßte alle Anwesenden und führte 
folgende Punkte auf: 

3.1 Getränkeangebot Neu: Während der Sitzung werden in Zukunft 
Getränke auf freiwilliger Spendenbasis gestellt.  
Die Einnahmen werden in diesem Jahr den 
Petterweiler Kids e.V. gespendet. 

3.2. Kirchenbänke „Alte Trauerhalle“ In der neu renovierten Tauerhalle wird die 
evangelische Kirchengemeinde Petterweil 
Kirchenbänke als Leihgabe zur Verfügung stellen. 
Ein Schlüsselpate für die alte Trauerhalle wird noch 
gesucht. 
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3.3 Giftköder in Petterweil Erneut wurden wieder Giftköder mit Rasierklingen 

in der „Steingasse“ und „Alten Haingasse“ 
ausgelegt. Herr Vesper rät den Hundebesitzern 
erneut zur Vorsicht. Der Täter muss dringend 
gefunden werden. Auf Facebook (Petterweiler 
Gruppe) haben viele ihre Bereitschaft erklärt, für die 
Ergreifung des Täters Geld zu spenden.   

 
 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

4. Mitteilung des Magistrats Herr Schwaab begrüßte alle Anwesenden und 
führte folgende Punkte auf: 

4.1 Albert-Schäfer-Haus Die Sanierungsmaßnahmen haben begonnen. Die 
Standorte der gewünschten Bänke werden nach 
Abschluss der Sanierung gemeinsam mit dem OB 
festgelegt.  

4.2 Aktueller Stand der Spielplätze & 
Einweihungstermin neuer Bolzplatz Robert 
Blum Anlage 

Die Petterweiler Spielplätze werden in naher 
Zukunft neu gestaltet bzw. neu angelegt. 
Kurzfristig wird der Spielplatz „Ysenburger Straße“ 
um ein buntes Spielhaus und ein Trampolin ergänzt.  
Spielplatz Riedmühlstraße: 
Im Frühjahr 2022 werden die Ideen/Konzepte mit 
den dort spielenden Kindern abgestimmt (geplant 
sind Seilbahn, Wasserspielplatz und ein 
gepflasterter Gehweg, neue Sitzgelegenheiten. 
Erste Umsetzungen sind für 2022 vorgesehen, 
Abschluss voraussichtlich im Jahr 2023.  
Der Spielplatz „Holtzmannstraße“ wird in Zukunft 
ein U3 Spielplatz. Ein genauer Termin steht aber 
noch nicht fest. 
Der Bolzplatz „Robert-Blum-Park“ wurde dieses 
Jahres komplett saniert und mit Rollrasen versehen. 
Am 03. September 2021 wurde der Bolzplatz 
feierlich mit den Kindern eingeweiht. 

4.3. Status Baugebiert „Nördlich der Fuchslöcher“ Die Offenlage steht kurz bevor. Die Bewerber für die 
Grundstücke werden kurzfristig informiert.  

4.4. Ergebnis Geschwindigkeitsmessung 
Sauerbornstraße 

Die Messungen ergaben keine signifikanten 
Geschwindigkeitsüberschreitungen.  
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4.5 Sanierung der Alten Heerstraße Derzeit sind trotz der aktuellen historischen Funde 
keine großen Verzögerungen bei der Sanierung 
aufgetreten. Die Bauabschnitte werden so 
fortgeführt, dass es möglichst zu keinem Stillstand 
kommt. Die OVAG, Stadt Karben und Hessen Mobil 
arbeiten eng zusammen. 
Der Umleitungsverkehr der Busse bleibt bestehen, 
bis der Abschnitt Rodheimer Straße abgeschlossen 
ist. Der Bauabschnitt 3 soll in die Ferienzeit verlegt 
werden. 
Die gezielte Fertigstellung in April 2022 liegt noch 
im Plan. 
 
Messungen des Umleitungsverkehrs im Höfer Weg 
ergaben signifikante Überschreitungen innerhalb 
der 30er-Zone. Aufgrund dessen werden nun 
verstärkt Kontrollen durchgeführt. 
 

   

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 

   
5. Antrag: 

Starkregenvorsorge für Petterweil 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
Herr Schwaab erläuterte, dass eine 
ingenieurhydrologische Starkregen-Risikoanlayse 
geplant ist. Auf Grundlage dieser Risikoanalyse 
werden für die gefährdeten Bereiche in den 
Stadtteilen Maßnahmen ergriffen. 

6.  Antrag: 
Gleichbleibende Verlegsteine bei künftigen 
Arbeiten an Bürgersteigen 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  
In Zukunft wird darauf geachtet, dass nur 
gleichbleibende Verlegsteine verwendet werden.  

7. Antrag: 
Erweiterung Beschilderung bei Spielgruppe, 
Spielplätzen und Grundschule 
 

Die Anträge zu Punkt 7 und Punkt 8 wurden vertagt. 
Dazu wird der Ortsbeirat und die Stadtpolizei nach 
Fertigstellung der „Alten Heerstraße“ und der 
„Sauerbornstraße“ eine Ortsbegehung vornehmen 
und die offenen Anträge neu bewerten. 

8. Antrag: 
Erweiterung Beschilderung „30er Zone“ 

Siehe Punkt 7. 

 
 

  



 

Niederschrift 
Protokoll 

Ortsbeiratssitzung 
 

Seite 5 von 6 
 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

9. Status: Biber 
 

Herr Gotthold informierte über den aktuellen Stand 
der Biber Situation im Lilienwald. Die Pfadfinder  
haben derzeit keine Probleme mit den Bibern. Es 
gibt allerdings Schwierigkeiten mit dem 
Bibertourismus. Hierzu gab es eine ausführliche 
Diskussion. 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

10. Petterweiler Kids e.V. 
 

Herr Baur stellte den neuen Verein vor und 
informierte die anwesenden Bürger über die 
Philosophie des Vereins, die verschiedenen 
Mitgliedschaftsmöglichkeiten und künftig geplante 
Aktionen. Durch die Unterstützung von Bürgern, 
Unternehmen und Vereinen soll die Arbeit des Kids 
Vereins zukünftig allen Petterweiler Kindern zu Gute 
kommen. 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

11. Anfragen an den Magistrat durch die SPD 
 

Herr Schwaab beantwortete folgende Fragen: 

11.1. Wie ist der aktuelle Status bzgl. des 
geplanten Seniorenheims in Petterweil 

Ob, wo und in welcher Form ein Seniorenheim o.ä. 
in Petterweil entstehen soll, ist offen.  

11.2. Gegenüber der Kita Petterweil wurde, von 
der Stadt Karben, ein Grundstück erworben. 
Welcher Verwendungszweck ist vorgesehen 

Bisher ist noch kein Grundstück erworben worden. 
Wenn es zum Kauf kommt, wird über den finalen 
Zweck entschieden (der OB wird rechtzeitig 
eingebunden).  

11.3. Wie ist der aktuelle Status bzgl. Der Planung 
des neuen Kindergartens und der neuen 
Feuerwehr  

Für das neue Kindergartengebäude gibt es einen 
entsprechenden Vorentwurf. Es sind fünf Gruppen 
geplant.  
Für die Feuerwehr wird der Spatenstich evtl. im 
Frühjahr 2022 erfolgen. Die Bauzeit des 
Feuerwehrgebäudes beträgt ca. 15 Monate. Der 
Baubeginn der KiTa erfolgt frühestens im 3. Quartal 
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2022.  
Für beide Gebäude wurde ein gemeinsames 
Energiekonzept beauftragt.  

11.4. Wie ist der Sachstand bzgl. des Baugebietes 
in der Riedmühlstraße 

Es wurde ein Normenkontrollantrag beim HessVGH 
gestellt, der bei der mündlichen Verhandlung 
abgelehnt wurde. Dagegen ist eine 
Nichtzulassungsbeschwerde eingereicht worden. 
Die Entscheidung über die Zulassung der Revision 
steht aus.  

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

12. Schließung der Sitzung Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher 
geschlossen 

12.1
. 

Sitzungsende 21.35 Uhr 

 
 
 

 

Dennis Vesper Anke Milnik 

Ortsvorsteher Stellv. Schriftführerin 
 
 


